

TARIFA:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional!
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y á la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpízar A.*

Año III

San José, sábado 13 de Junio de 1903

Número 793

— OBSERVACIONES —

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

AGENCIAS

EL DIA

Cartago.	Jesús Salazar R.
Alajuela.	Gustavo Paniagua.
Heredia.	Nicolás Cartin
Barba.	
Santa Bárbara.	
Limón.	F. F. de Altamira
Santiago.	José Rojas
Juan Viñas.	Federico Aymerich
San Ramón.	Jenaro Vargas M.
La Unión.	Máximo Solano
Escasú.	Benjamín Herrera
Santo Domingo.	Víctor M. Sáenz
Desamparados.	Rafael Solano
Grecia.	J. Elías Ramos
Naranjo.	J. Elías Ramos
Puntarenas.	Carlos Clavera
Esparta.	Gerardo Ugalde
Liberia.	Gonzalo Villal
Atenas.	Virgilio Alvarado
San Mateo.	Fidel Quesada
Palmares.	Trino Araya M.
Miramar.	Mateo Mena
Sa. María de Dota.	Daniel Flores
Guadalupe.	Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 0/0 tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

AVISO

Se venden las siguientes fincas de propiedad de la Casa J. R. R. Troyo & Ca.:

En Cartago:

1ª—La que era de don Salvador Gurdían sita en Navarro, que es terreno sembrado de café con una casa, lindante: Norte, tierras del común del barrio de San Francisco, río Navarro enmedio. Sur, terrenos de don Jesús Jiménez. Este y Oeste, propiedad de Juana Sancho.—Mide como tres manzanas.

2ª—La que era de Crisanto Matamoros sita en Río Claro, barrio de San Francisco, que es terreno de café, lindante: Norte y Este, propiedad de Francisco de Paula Coto. Oeste, camino de Navarro y río del Agua Caliente. Sur, propiedad de Crisanto Torres.—Mide como dos y media manzanas.

3ª—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcional á ₡ 1,500 en que se valoró la finca, tomo 372, folio 398, número 8,492, que era de Felicitas Brenes, sita la finca en San Juan de Tobosi y cultivada de potrero; lindante: Norte, propiedad de Tomás Fuentes. Sur, ídem de León Fuentes. Este, ídem de Tomás Fuentes y Oeste la entrada á esta finca y propiedad de Tomás Fuentes.—Mide 23 manzanas 3,643 varas cuadradas.

4ª—Un derecho de ₡ 1146-35 proporcional á ₡ 1500 en la finca tomo 415, folio 321, número 15,552, asiento 5, que era de la misma señora Felicitas Brenes, situada la finca en la Peña y es terreno de agricultura. Linda: Norte, camino enmedio propiedad de Ramón Aguilera y Lino Fuentes. Sur, tierras de los vecinos de Guadalupe y Concepción. Este, propiedad de Lucas Cordero. Oeste, ídem de los vecinos de Guadalupe. Mide la finca 15 hectáreas, 37 areas, 57 centiarias 113 decímetros cuadrados.

5ª—La finca que era de Cristóbal Gamboa que es terreno cultivado parte de café y parte de potrero y montaña sita en Palomo, lindante: Norte y Este, propiedad de Concepción Castillo y José María Guzmán. Sur, Río Palomo, camino en medio y tierra del pueblo de Orisi. Oeste, propiedad de Simón García, Río Grande. Mide 22 hectáreas, 49 areas, 43 centiareas, 64 decímetros cuadrados.

6ª—Otra finca que era del mismo Cristóbal Gamboa, sita como la anterior, cultivada de potrero en parte y el resto de montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y Manuel Gómez. Sur, ídem de Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Oeste, ídem de Pedro Albertazzi, y Este, ídem de los herederos de Ciriaco Coto. Mide 37 manzanas.

7ª—Otra finca que era del mismo Gamboa, sita como la anterior, terreno de cafetal y monte, lindante: Norte, propiedad de Pedro Albertazzi, Sur, ídem de Cristóbal Gamboa. Este, ídem del citado Albertazzi y Oeste, ídem del citado Gamboa. Mide 2 manzanas 5,325 varas cuadradas.

8ª—Otra que era del mismo Gamboa, sita en Orosi, terreno de potrero y montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y José María Chaves. Sur, ídem de José Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Este, ídem de José Concepción Castillo. Oeste, Río Grande de Reventazón en medio, terrenos de a legua de la villa del Paraíso. Mide 53 manzanas 1,031 varas cuadradas.

En Limón:

9ª—Terreno que era de la señora Athalia Forrestier, en montaña parte de la sección Oeste del Lote número 18 del primer orden, sito en la primera división atlántica, lindante: Norte, línea férrea á cien pies ingleses de distancia. Sur, lote número 18 de segunda orden, calle en medio. Este, la parte de este mismo lote número 18 de primer orden de Adán C. Muller. Oeste, propiedad de Athalia Forrestier. Mide 48 hectáreas, 92 areas, 27 centiareas.

En San José:

10.—Terreno cultivado parte de café, parte de potrero, parte de cultivar granos y parte de montaña sito en Santa Ana, que era de Rafael Arroyo, lindante: Norte, propiedad de José Chavarría Carvajal. Sur, calle enmedio ídem de Pablo Angulo y Rafaela Delgado. Este, propiedad de Juan Guerrero y Rafael Porras. Oeste, calle en medio propiedad de José María Villalobos. Mide como 9 hectáreas 78 áreas 45 centiareas 44 decímetros cuadrados

11.—Terreno parte de potrero y el resto en montaña con dos casas, que era de Juan Julio Ricardo, sito en Los Frailes, lindante: Norte, Sur y Oeste: propiedad de Virgilio Mena Jiménez. Este: calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena. Mide el terreno como 4 hectáreas 8922 metros 72 decímetros cuadrados.

En San Ramón:

12.—Terreno de café que era de Ramón Salas sito en el centro de la Villa de San Ramón, lindante: Norte, calle en medio propiedad de Juan Bermúdez. Sur, propiedad de Ramón Salas. Este, calle en medio ídem de la sucesión de Paulino Acosta. Oeste, propiedad de Ramón Salas. Mide 17 áreas 47 centiareas 24 decímetros cuadrados.

En Heredia:

13.—Finca que era de don Pedro Gutiérrez Sáenz, q' es terreno de café sito en la tercera manzana al sur de la Plaza Príncipe de Heredia, lindante: Norte, calle pública en medio propiedad de Braulio Morales. Sur, ídem de herederos de Gertrudis Madrigal. Este, ídem de Francisco González Zumbado. Oeste, ídem de Joaquín Gutiérrez y Joaquín María Flores. Mide: 7 metros 524 milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo

14.—Otra que era del mismo señor Pedro Gutiérrez que es una casa de habitación con el solar en que está ubicada sitios en la segunda manzana al sur de la Iglesia Parroquial de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Blas Zamora. Sur, calle pública en medio propiedad del Presbítero Benito Sáenz y herederos del finado Juan Sáenz. Este, calle pública en medio propiedad del citado Presbítero. Oeste, propiedad de Juan María Marchena y Leocadia Cartín. Mide la casa como 30 varas de frente por igual fondo, y el solar 30 varas de frente por 60 varas de fondo.

15.—Otra que era del mismo señor que es una casa y solar sitios en el centro de la ciudad de Heredia. Linda: Norte, calle en medio propiedad de Juan Quesada. Sur, propiedad de Manuel Solano. Este, ídem de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública enmedio propiedad de José Quesada. Mide la casa 9 varas de frente por 5 varas de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 varas de fondo.

16.—Casa y solar que eran de Buenaventura Ortiz Jiménez, sitios en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Amado Rosabl. Sur, ídem de Juan Quesada y Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio ídem de Josefa González. Oeste, propiedad de Soledad Sancho. Mide la casa 8 metros 360 milímetros de frente por 20 metros 900 milímetros de fondo.

17.—Solar que era del mismo señor Ortiz, sito en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Ezequiel Fonseca. Sur, ídem de Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio propiedad de herederos de Nicolás Hernández. Oeste, ídem de Joaquín Fonseca. Mide 2 metros 90 mm. frente por 17 metros 556 mm. fondo

18.—Solar cultivado de café con una casa que era de Federico Velarde, sita como la anterior, lindante: Norte, propiedad de Rogelio Bernini. Sur, ídem de Juan Pedro Chaverri. Este, ídem del citado Bernini. Oeste, ídem de José María Camacho. Mide el solar y la casa 11 metros frente y 7 de fondo.

Para precio y demás condiciones entenderse con J. R. R. Troyo y Compañía en liquidación, oficina del Licenciado don Alberto Pacheco.

San José, 1º de Mayo de 1903.

Los sábados de "El Día"

-- Director, Rafael Alpizar A. -- 13 de Junio de 1903 --

MIS VERSOS



Para tí los escribo bien mío,
el ser que yo adoro, el ser que yo quiero;
para tí que en el alma te oculto,
son todos mis versos.

Guárdalos, yo quiero que tú los conserves,
lo pide y lo ruega rendido mi pecho;
es la gloria que sólo ambiciono:
que guardes mis versos.

Compláceme, hermosa, quizás así tengas
la dicha de haberme prestado consuelo;
yo escribo, yo canto, porque tú me inspiras
mis humildes versos.

Ahí van en bandadas, son hijos amados
nacidos á impulso de inacorde plectro;
desde que te adoro, desde que te admiro
venero mis versos.

Son ayes del alma, son ecos que brotan
honrados y puros, ardientes y tiernos;
consérvalos siempre, para que perduren
mis humildes versos.

Cuando tú los leas, verás que pregonan
las penas amargas que sufrí en silencio,
y hallarás otras cosas que cuentan
al mundo mis versos.

Son ellos, bien mío, reflejos brillantes
del tierno cariño que abriga mi pecho;
tu esclavo ó tu amante sólo sé que escribo
para tí mis versos.

Verás en estrofas honradas y puras
lo que yo te adoro, lo que yo te quiero;
y que ciego de amor te he dejado
el alma en mis versos.

Guárdalos, yo quiero que tú los conserves
y cuando tus ojos se fijen en ellos
recoje el cariño que tierno y amante
palpita en mis versos.

Para tí los escribo, bien mío,
yo ambiciono, yo pido, yo espero,
que tú guardes y cuides y quieras
mi amor..... y mis versos.

ESTEBAN FONCUEVA.

Mayo, 1903.

Episodios de la guerra de Cuba

Bayamo, la heroica ciudad oriental, permanecía envuelta en las sombras de la noche, cual si estuviera encantada: sus grandes casas solariegas de anchos portales, se destacaban como masas informes en medio de la oscuridad y el silencio de muerte que las cubría dando imponencia sublime á aquella

población cuyo suelo dió á la patria tantos héroes y mártires que sacrificaron sus vidas por el ideal santo de la Libertad.

Junto á los muros ruinosos de los hogares que en un día de prueba destruyó el incendio, acampaba la columna española—que llegara el día antes á racionar la guarnición,—mandada por el General González Muñoz y compuesta de mil trescientos soldados y una pieza de artillería de montaña.

Amanecía el día 30 de enero del 96; las cornetas rompieron el monótono silencio de la noche, tocando diana. Al poco tiempo de levantada la tropa y tomando café todavía, volvieron á tocar *parte á la carrera*, creando no poca confusión en los encargados de recibirlo.

Los capitanes de compañías procedieron á dar la tajada (ésta consistía en un pedazo de carne salcochada) y alistar las suyas respectivas para salir inmediatamente, pues según confidencias, las fuerzas de Rabí, Salvador Ríos y Castillo estaban acampadas en Babiney á dos leguas de la población y había que batirlas.

Puestos en marcha llegamos al punto citado como á las nueve de la mañana, resultando ser cierto el soplo dado, puesto que las candelas aun estaban encendidas y un viejo que allí estaba, al ser interrogado dijo: "hace más de una hora que emprendieron la marcha; pero no sé el rumbo que llevan."

Se hizo alto ordenando comer la antedicha tajada, suponiendo que el encuentro era inevitable, como sucedió á eso de las cuatro de la tarde en el "Paso de la mula," encuentro en el que no llevaron los españoles la mejor parte, á pesar de haber funcionado la artillería y de entrar en fuego franco, casi toda la columna: resultaron diez y nueve heridos de bala.

Omitiendo detalles que no es mi ánimo explicar, diré que una vez terminado aquella especie de almuerzo, el Jefe de Estado Mayor, tocó los dos pitazos con un silvato, que indicaban marcha.

Dejando el camino que traíamos, entramos en otro más estrecho rodeado de monte á un lado y otro, que no nos permitía ver, ni aun á los que íbamos á caballo, á doscientos metros de distancia. Como á la hora de estar marchando, el silvato sonó una sola vez indicando alto, para descansar quince minutos. Los jefes se reunieron para tomar agua, ron, fumar un cigarrillo y cambiar impresiones: pero estando en esta reunión asomó por un sendero ó vereda q' cruzaba el camino, un muchachito como de 9 ó 10 años, descalzo de pies y pierna, con un pantaloncillo de dril oscuro, una camisa echa girones y un gran sombrero de Yarey hundido hasta los ojos, montado en un potrico medio cerreiro, un saco por toda montura y un pedazo de sogá amarrada al cuello del ja-

melgo con un lazo al hocico por cabezada. El muchacho al ver los soldados quiso volver sa jaco é internarse en el monte, pero un guardia civil de la escolta del General, que vió el movimiento, corrió hasta él y cogiendo por el roncal al caballito lo llevó á presencia del citado jefe.

El pequeño con una mano puesta en el Yarey y la otra en la crin del animal permaneció silencioso, hasta que el General le preguntó:

—¡Hola! mambisito ¿á dónde vas?

—¡Eh? contestó el chiquillo.

—Eres sordo; ¿que á dónde vas?

—A coger guayabas.

—No has visto los insurrectos por ahí?—Quién? dijo el muchacho, como si no comprendiera.— Los mambises.— ¡Ah! los cubanos? No señor.

Déjenlo ir que parece sordo y medio bobo, añadió el General; pero el ayudante todavía le preguntó:

—¿Cómo te llamas?—Cucho, dijo vivamente, creyendo quizás que sería la última pregunta.

—Tienes padre? prosiguió el ayudante, á lo cual el chico hizo un movimiento afirmativo de cabeza.

—Y dónde está ¿en el monte?—No sé—dijo encogiéndose de hombros.

—Bueno, pues dí ¡Viva España! y te dejo marchar enseguida. El muchacho empezó á contraer la boca y restregarse los ojos como para llorar, á cuyo tiempo el Jefe de Estado Mayor q' estaba algo distante, tocó las dos pitadas. Todo el mundo se puso en movimiento y el capitán le dijo al chico. ¡Lárgate, mambí!

El chico agijoneó con los talones á su potrico, y no bien se hubo internado en el monte, viendo que la columna marchaba, levantó su sombrero en alto y gritó con toda la fuerza de sus pulmones: ¡Viva Cuba Libre! ¡Viva Cuba Libre!

Todos volvieron la cara al oír aquellos gritos tan inesperados y el General que había visto al chico marcharse, la volvió riéndose, al Jefe del Estado Mayor y dijo:

—Es inútil! quieren ser libres y lo conseguirán.

J. E. TRUJILLO.

Jesús Jiménez

Próxima está la inauguración de la estatua levantada por la

voluntad nacional á la memoria de. Licenciado don Jesús Jiménez. Vamos á presenciar un espectáculo hermoso, sin precedente en nuestra historia, consagramos antes un recuerdo al símbolo del soldado costarricense, en Alajuela, después otro á las glorias de la Patria, en San José; ahora nos falta consagrar la República en la persona de su más digno representante. Nadie, en efecto, puede simbolizar á Costa Rica como la entidad moral de don Jesús Jiménez, último resto de las tradiciones pasadas y despertar á un tiempo de los progresos modernos; á Cartago, cuna de nuestra civilización, le toca conservar esa reliquia, porque ninguna otra ciudad costarricense por su elevación sobre el nivel del mar, la podría levantar más en alto. Allí, al pie del volcán Irazú está bien colocado el altar de nuestras instituciones políticas.

Don Jesús Jiménez era un hombre de talento claro, corazón sensible, conciencia limpia; de rectitud en sus procedimientos y fe en el porvenir; temperante con las prácticas antes establecidas y abierto en sus aspiraciones por el futuro engrandecimiento del país. Como Gobernador de Cartago, como Representante en el Congreso, como Ministro de Estado y como Presidente de la República, tuvo siempre una sola voluntad: perseguir el adelanto intelectual y material; instrucción y caminos, fué en todo tiempo su programa de Gobierno. Como remate final de su vida pública, cuando bajó del poder, sus acreedores tuvieron que concederle nuevos plazos para cancelar sus deudas personales!

Nació don Jesús Jiménez el 18 de junio de 1823, bajo el amparo de la bandera blanca de la paz y la estrella roja de la libertad, al tiempo en que se pintaba sobre la puerta principal del Ayuntamiento de Cartago, un rótulo visto lo que decía: "Viva Costa Rica, libre é independiente," libertad é independencia que sellaron todos los actos de su vida. Su padre, don Ramón Jiménez, era Procurador Síndico de la ciudad, cargo que implica honradez y filantropía; así, por atomismo de familia, como por el medio ambiente en que se desarrollaron sus primeros años, el Licenciado Jiménez llegó á ser un modelo digno de imitarse y contra quien los ataques de la envidia apenas consiguieron levantar su figura

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI

Av. Central



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de *La Violeta*, frente á *El Cometa*

Tendré abierta mi **RELOJERIA —Y— PLATERIA**

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

por encima del nivel ordinario de sus conciudadanos.

Errores políticos pudieron cometerse durante las administraciones inauguradas en 1863 y 1868; pero esos errores son naturales tanto en los individuos como en las sociedades humanas, porque no hay hombres ni pueblos infalibles. El temperamento de paz y tranquilidad que distingue á Costa Rica, ese era el temperamento del Licenciado Jiménez, sin a-lardes de fuerza militar, sin imposiciones de credos políticos ni religiosos; con garantías para el trabajador honrado, porque en el bienestar individual se basa el bienestar social. Por eso nos ha parecido que la estatua que ahora se inaugura es el mejor símbolo de nuestra agrupación social, modesta en efecto, pero adornada de cualidades que no son comunes á todos los pueblos de la tierra.

Aristóteles consideraba la sociedad como un producto de la Naturaleza, semejante á un ser vivo, y para representarla nosotros, nada tiene de extraño que tomemos por símbolo uno de sus individuos, aquel que mejor ha caracterizado el modo de ser de nuestro pueblo. Qué importa que los críticos independientes ó apasionados analicen la personalidad moral de don Jesús Jiménez, si en ella no encontrarán otra cosa que las imperfecciones y virtudes de nuestra propia sangre, en que, por fortuna, las buenas cualidades están por encima de nuestros defectos? Qué importa que las pasiones y vendavales políticos se desaten en cualquier tiempo, si el bronce es materia que ni la brisa pura del mar, ni las emanaciones del pantano empañan?

La memoria del Benemérito Licenciado don Jesús Jiménez, dice el actual Presidente de la República, cuya figura histórica es emblema de virtud republicana y de acendrado patriotismo, merece conservarse en bronce, menos perdurable de seguro, que lo será el benéfico ejemplo de su limpia vida!

A. ALFARO.

DE TODAS PARTES

9 DE JUNIO—1903.

ALEMANIA.—*Berlin*.—Avisa un despacho de Frankfort que en momentos en que el Emperador se dirigía á la sala de música, una señora, en un arrebato de entusiasmo, le tiró un

bouquet, el cual dió con tanta fuerza en el yelmo que Su Magstad sufrió tremendo sobresalto. La señora fue arrestada, pero enseguida se le puso en libertad. Desde hace tiempo está prohibido al público arrojar flores dentro del carruaje imperial.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

FRANCIA.—*París*.—El Ministro de Hacienda Rouvier manifestó á una diputación de importadores de café, que la necesidad de un presupuesto equitativo obligaba al Gobierno á fijar en cuatro pesos los derechos sobre el café. Antes del 30 de junio será denunciado el tratado franco-brasilero para que antes de fin de año se firme uno nuevo.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

ITALIA.—*Roma*.—Se han suspendido las negociaciones entre el Vaticano y Francia relativas á la actitud que observará Loubet con el Papa durante su visita á esta ciudad. Espera el Vaticano que se verificará un cambio en los sentimientos del Gobierno francés. De otro modo se cree que Loubet no solicitará una audiencia con el Papa, pues una negativa traería de hecho la rotura de las relaciones de Francia con la Santa Sede. Opinan varias personas que las relaciones actuales entre el Vaticano y Francia se conservarán á pesar de que Loubet y el Papa se desconozcan completamente.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente

Serapio Tomas

CHINA.—*Pekin*.—El inmenso edificio que ocupan los Tribunales de Rentas y Ritos se está incendiando. El edificio contiene 4 millones de taels en metálico. Como las legaciones extranjeras quedan adyacentes, las guardias están prestando eficaz auxilio. Los bomberos chinos no disponen de más aparatos para apagar el fuego que de instrumentos de música. Así es que si no fuera por los extranjeros, el fuego sería dueño de la situación

ESTADOS UNIDOS.—*Washington*.—El Rey Víctor Manuel ha enviado al Presidente Roosevelt un regalo de mucho valor

que le será entregado á Su Excelencia el lunes próximo por el Embajador de Italia. El regalo consiste en dos libros: los informes militares del Príncipe Eugenio de Saboya, célebre General italiano, y *La Divina Comedia*, del Dante, con comentarios escritos en latín por Stefano Talice Da Ricaldini. La encuadernación es de tafete y lleva el escudo y monograma del Rey Víctor Manuel. Roosevelt es entusiasta admirador del Príncipe Eugenio.

GRAN BRETAÑA.—*Londres*.—Se acaba de recibir la noticia en ésta de que el ejército asesinó al Rey Alejandro y á la Reina Draga. Ambos fueron asesinados en el real Palacio. Detalles, más tarde.

ITALIA.—*Roma*.—El Papa dió audiencia hoy á 300 peregrinos. La mayor parte de ellos eran franceses. La audiencia dilató 20 minutos. Su Santidad les dirigió unas pocas palabras y concluyó dándoles la bendición apostólica. A los peregrinos franceses les suplicó que rezaran por la querida Francia que tanto lo necesita.

PAÍSES BAJOS.—*Amsterdam*.—De buena fuente se sabe que la Reina Guillermina padece desde hace algún tiempo de gran debilidad. En los círculos médicos existe la impresión de que los síntomas son de tuberculosis. Los facultativos aconsejan á S. M. que traslade su residencia á la Isla de Madera ó á Cairo, Egipto, por espacio de un año.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

ESTADOS UNIDOS.—*Washington*.—Piratas chinos raptaron á un ciudadano americano y lo tienen preso. Piden 9,000 pesos por su rescate. Se despachó la cañonera *Callao* en persecución de los bandidos.

El Cónsul americano en Cantón informa á la Secretaría de Estado que el americano en referencia fué capturado en el camino entre Cantón y Heurs Chan.

New York.—La casa de Baring Magoun C^o embarcará para Buenos Aires 600,000 pesos en moneda de oro á fines de esta semana.

St. Louis.—De East, San Louis, notician que han perecido 30 personas á consecuencia de las inundaciones del Mississipi. El agua del río su-

bió esta mañana 27 pies 9 pulgadas. Este es el punto más alto que ha alcanzado el río durante la inundación actual. East, San Louis, es una población que está situada en la orilla opuesta de esta ciudad; contiene 32 mil habitantes. Tiene muchas fábricas y es punto de partida de muchos ferrocarriles. Está casi sumergida y el agua continúa subiendo.

PERÚ.—*Lima*.—De Iquique notician que el Médico del Puerto expresa la opinión de que no existe en dicha población un solo caso de la plaga bubónica.

CHILE.—*Valparaiso*.—Hoy fué presentado al Presidente de la República Mr. Charles M. Pepper, Ingeniero del ferrocarril panamericano. La presentación la hizo el Ministro de Estados Unidos Mr. Wilson. La audiencia fué privada. Asistieron solamente el Ministro de Fomento, Mr. Wilson y Mr. Tepper. Muy satisfechos salieron todos del resultado de la audiencia.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

El Secretario de Estado Mr. Hay y los representantes de la empresa del canal por Panamá han estado celebrando conferencias. Se desea poner término cuanto antes á las negociaciones con Colombia, bien sea á favor de la construcción del canal ó en contra. Las noticias de Colombia relativas á la ratificación son sumamente contradictorias. Mr. Hay espera únicamente el regreso del Presidente Roosevelt, para obrar con prontitud.

PERÚ.—*Lima*.—La comisión médica que se nombró en Iquique para estudiar la plaga bubónica se reserva su fallo.—Mientras tanto ha acontecido otro caso.

CHILE.—*Valparaiso*.—Ha resultado falsa la noticia de que se había presentado la plaga bubónica en las vacas.

HECHOS Y DICHOS

Ultima semana de la Compañía Lambardi:

MARTES 16.—Última representación de la ópera *Tosca*, á beneficio del aplaudido tenor Ugo Colombini.

JUEVES 18.—Repetición de la hermosa obra del Maestro Ambrosio Thomas, *Mignon*.

VIERNES 19.—Última representación de la popular ópera *Boheme*, á precios muy reducidos, á beneficio del público.

SÁBADO 20.—Adiós de la Compañía; última función, *Otello*, á beneficio del tenor dramático señor Carlos Albani.

Un policía, por apearse hoy del tranvía, se fue al suelo, *patas arriba*, rompiéndose la cabeza; esto sucedió en la esquina del Hotel Internacional.

Don Ricardo Segreda ocupa de nuevo su puesto de maquinista en el Ferrocarril del Pacífico. Segreda es uno de los jóvenes costarricenses que, como particular y como mecánico, ha sido muy recomendado en el extranjero.

Muebles enclaustrados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Seguimos opinando porque las horas de oficina para los empleados del Poder Ejecutivo sean las mismas que las del Poder Judicial: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.—Así hay igualdad.—Ojalá seamos atendidos por el honorable señor Ministro de Gobernación, el popular Dr. Flores.

Indianópolis.—Ha circulado el primer número de esa nueva revista, cuyo Director propietario es don César Nieto; trae material importante y escogido. Le auguramos éxito al colega, á quien saludamos cariñosamente.

El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

La filarmanía del Hospicio de Huérfanos fué á Tres Ríos, el jueves, á tocar la función del Corpus. Los niños que componen esa sociedad musical están ya muy adelantados. Merecen nuestras felicitaciones.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

En Cartago se hacen muchos preparativos para la inauguración de la estatua del Benemérito don Jesús Jiménez, que se efectuará el jueves próximo 18 del corriente; el acto revestirá gran pompa; la Banda de esta capital y la de Cartago amenizarán la hermosa fiesta. De San José asistirá numerosa concurrencia.

Creemos que el Gobierno declarará feriado ese día; muy justo lo consideramos.

Y ALLER DE SASTRERIA Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N^o 190, frente á *La Bicicleta*
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ

—ODEO—
RANSITO VARGAS A.

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
se digne visitar mi

-o DE o-

MUEBLES

almacén de 7
a. m. á 7 p. m.

UNICA

-EN-

Costa Rica

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

Modelos extranjeros

-Y-

ESTILO

Av. Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano

"LA DIVA,"

Establecimiento de Casimiro Suárez, que bien pudiera llamarse *La Palomilla de la Dolorosa*, se ha trasladado á la casa de la sucesión de doña Victoria Dengo v. de Mora, 50 varas al Norte de la Plaza de Dolores.

El surtido de mercaderías en dicho establecimiento es completo; el local, espacioso; el propietario, amable; en fin, que todo allí vale la pena.

Se fía, pero..... antes se examina de pies á cabeza á las personas; para esto hay un empleado especial, que conoce en los ojos el fondo de los individuos.

ACABO DE ESTABLECER

un Taller de Carpintería y Ebanistería en la Avenida 12, frente á la Plaza de Dolores, casa de don M. Donaldson.

Ofrezco al Público mis servicios en toda clase de trabajos concernientes á los ramos apuntados; cuento con hábiles operarios, lo que me dará oportunidad de complacer á quienes me ocupen.

JOSE ARAYA.

San José, Junio 2 de 1903.

Buen negocio y de gran oportunidad

Por no poderse atender se vende en este puerto y en su mejor sitio, UN HOTEL que cuenta con numerosa clientela y habitaciones amuebladas donde se pueden alojar hasta cincuenta pasajeros, pudiendo aumentarse éstas á juicio del comprador.

Para informes, dirigirse en Limón á los que suscriben

GONZALEZ & TICHENE.

Limón, 11 de Abril de 1903.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor. tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

El Faro de la Vida.

La superioridad de la Emulsión de Scott es indiscutible y se manifiesta instantáneamente ante el observador imparcial en los puntos siguientes: Primero, su sabor dulce y agradable; segundo, sus enérgicas "propiedades" en los casos de caquexia, tuberculosis, anemia, los infartos glandulares, las afecciones óseas de carácter estrumoso, las afecciones del aparato respiratorio, el raquitismo, etc. También en las convalecencias de enfermedades largas y debilitantes es un buen medicamento.

Además de sus propiedades curativas, la

Emulsión de Scott,

debido á la bondad de los elementos que reúne, tiene el "mérito" de que el aceite de hígado de bacalao, uno de sus principales componentes, está tan bien combinado y disfrazado su sabor que los niños á quienes se prescribe lo toman sin repugnancia.

Las imitaciones de la Emulsión de Scott sirven para causar daños considerables á la salud, por tanto exigir la legítima de Scott, verdadero "faro de la vida."

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en las Droguerías y Farmacias.

3A

Tipografía de Jenaro Valverde

Se vende

UNA FINCA, sita en San Mateo, barrio Ramadas,

constante de cuarenta manzanas, más ó menos, cultivada de potrero y repasto, una manzana de cafetal y el resto de monte; tiene tres casas y abundantes aguas por todas partes; está á dos kilómetros de la población de San Mateo. Informes en la oficina de este diario y en San Mateo con el que suscribe.

Francisco Cordero Monestel.

Negocio redondo

Se necesitan de 5 á 7 mil colones para un negocio muy bueno. La persona que esté dispuesta á invertir esa cantidad tendrá todos los detalles dirigiéndose á

A. B. CARTAGO

Post Morten

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y C^o

Calle 17 Norte, Nº 258

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, ñámbor, sahínillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.